



ÉTAPE 4 : SAINT GALMIER – SAINT GEORGES HAUTE-VILLE

23 km - 5h 45

En se rendant à **Saint-Georges Haute-ville** les randonneurs peuvent voir une énorme pierre, plantée derrière la face nord de l'école, près de la croix. Elle marque le carrefour des chemins du Forez de **Saint-Jacques-de-Compostelle**. En effet, c'est là que deux chemins se rencontrent : le chemin venant de Cluny et arrivant par **Montbrison** et **Saint-Thomas-la-Garde** et le chemin de Lyon venant de la plaine et de Saint-Romain-Le-Puy. À Saint-Georges, ces deux chemins ne forment plus qu'un, passant par **Margerie**, et direction Le Puy-en-Velay.



Vous démarrez cette étape depuis Saint-Galmier. Ne partez pas trop vite, vous passeriez à côté d'un des joyaux du chemin. Un peu de géographie et d'histoire pour commencer : Saint-Galmier est le point de rencontre entre les monts du Lyonnais (que vous quittez) et la plaine du Forez (que vous allez traverser). Vous imaginez bien qu'avec une telle position, certains ont vu tout le potentiel de ce charmant bourg. Il n'a pas fallu longtemps avant que les Comtes de Forez y établissent leur château et leur logis seigneurial, dès le XIIIe siècle. Ainsi, le bourg est gorgé de trésors médiévaux. Une balade s'impose : vous y croiserez des maisons Renaissance, les vestiges des remparts et le Cloître des Ursulines notamment. Vous verrez, ça grimpe par ici.

On vous suggère même de monter encore plus haut, sur la colline des Trois Croix : la vue sur la plaine du Forez en vaut l'effort. On fait maintenant un bond dans le temps et on arrive à l'Usine de la très célèbre eau minérale gazeuse Badoit. Il faut dire que dès le XVIIIe siècle, on clamait les vertus apéritives et digestives de cette eau baldomérienne. Il ne manque plus qu'Auguste Saturnin Badoit dans les années 1830 pour faire preuve d'imagination : mettre cette eau en bouteille afin qu'elle garnisse nos tables françaises. Ça paraît simple et pourtant, il fallait y penser ! Arrêtez-vous au kiosque de l'Usine pour remplir vos gourdes de cette eau, ce serait dommage de passer à côté.

Points d'intérêt

Le vieux bourg Saint-Galmier

Au cœur du bourg, on découvre au fil des rues des trésors architecturaux, notamment l'église construite au XV^{ème} siècle (poussez la porte de droite pour y entrer). Passage obligé devant la Maison Saint-Jacques et sa coquille sculptée, peut-être ancien refuge pour pèlerins, qui abrite aujourd'hui des artistes.

Les Remparts de Saint-Galmier

En vous baladant dans le bourg, ne manquez pas les vestiges des remparts, datant de 1360. Parfois seuls, parfois intégrés dans des habitations. La Porte de Saint-Étienne est quant à elle encore visible.

Le kiosque Badoit

Eh oui, l'eau bien connue qui trône sur nos tables, c'est à Saint-Galmier qu'elle puise sa source ! Ses vertus reconnues dès le XVIII^{ème} siècle pourront être appréciées dans tout le pays à partir du XIX^{ème} siècle grâce à Auguste Saturnin Badoit qui a l'idée de génie de la mettre en bouteille. Pensez à remplir vos gourdes de ses fines bulles.

La Colline des Trois Croix

Depuis le bourg de Saint-Galmier, un sentier permet de monter jusqu'à cette colline où vous attend le clou du spectacle : un point de vue (qui aura bien valu ce détour) sur la plaine du Forez.

La Carte

